

公立北有馬幼稚園と保育所を幼保型、認定こども園にする考えはないか

市長／園児減少対策として色々と検討する時期に来ていると思っている。



黒岩 英雄 議員

北有馬幼稚園の存続について

議員 幼稚園児の減少により、園の継続として何らかの対策を考えておられるのか。また、保育所も含めた認定こども園等の考えはないのか。

市長 幼稚園入園者の減少対策については、今の現状の中で幼稚園と保育所の今後の在り方について、さまざまなご意見を伺いながら検討し決定する時期に来ていると思っている。

議員 同じ公立幼稚園と

保育所を一緒にして、幼保連携の認定型こども園に早く移行すべきと考え

福祉保健部長 幼保連携型も一つの方法だと考えているところである。



北有馬保育所の改修が必要

有馬干拓の排水について

議員 島鉄跡地を利用したの落手橋川の排水路整備では、有馬川1本なのか。

市長 今のところ、排水河川としては、有馬川を考えているところである。

議員 落手橋川の排水は有馬川だけでなく、地形的に良い葉山川も含め2本の考えもあるが。

農林水産部長 再検討する。

外国人労働者について

議員 先月法務省が、長崎県で外国人労働者受け

入れの説明会や、全国で初めての農業分野での派遣会社を設置し、県も力を入れていく。我が市としても特に農業は基幹産業のため、早めの対策が求められるが。

市長 本市においては、9の経営体から22名の受け入れ要望があつてい

議員 外国人が生活面で安心して南島原市内で仕事できる環境づくりを進めることが、今後の農業の存続に係る問題と考えられるが。

農林水産部長 他市に負けないよう、農家が希望どおり受け入れ等が出来るよう考えていきたいと思つている。

天正遣欧使節4少年の銅像の設置について

議員 前回の質問でも、市長は我が市にも是非欲しいと言われていたがその後の計画は。

教育次長 彫刻家の紹介なども含め検討しているところである。

ありえコレジヨホールのトイレにハンドドライヤーの設置を

市長／検討させる。



松永 忠次 議員

福祉センター「湯楽里」について

議員 平成31年1月8日、湯楽里の浴場からレジオネラ菌が出たとの報告があつたが、定期検査をしているのか。

市長 浴槽水の定期検査を年1回実施している。

議員 レジオネラの感染を防ぐ方法は。

福祉保健部長 徹底した衛生管理が必要である。

議員 指定管理料が年間549万6,000円であるが、この1カ月休館されている。1カ月分を返還させる考えはないか。

市長 市と指定管理者（社協）との間で協議をして対処すべきと考える。

市長 スペースの程度などを含め検討する。

議員 市長自ら指導は行つたのか。

市長 文書によって、清掃、消毒の徹底、設備の改修に関する衛生管理改善勧告を行った。

議員 インフルエンザが流行しているが、トイレにハンドドライヤーの設置の考えは。

議員 今回のような状態で指定の取り消しの考えは。

市長 取り消しまでは考えていない。再度、衛生面などで重大な問題が生じた時は、指定管理の見直しを含め検討が必要になる。

市長 設置に向けて検討させる。

ありえコレジヨホールの整備について

議員 築何年か。

教育次長 平成8年10月完成で、築22年になる。

議員 今現在、年間何名位利用しているのか。

教育次長 平成29年度で、図書館の利用を含め6万8,369名。

議員 市長は、「これからも住み続けたい、住んでみたい南島原」、「子育てしやすい」と言っているが、授乳室等がないが。



ありえコレジヨホール

県道整備について

議員 県道雲仙線（有家尾上線）の改善について、進捗状況は。

建設部長 昨年7月に第1回目の地元関係者への説明が終わり、現在は、現地測量と、予備設計が行われている。

議員 早期着手していただきたい。